
LES « GRANDES VACANCES » : UNE PÂQUE ?
_______

Ce  temps  de  vacances  estivales  est  comme  chaque  année  un  temps
attendu  par  les  uns  depuis  de  longs  mois,  plus  ou  moins  préparé  et
organisé,  mais  aussi  redouté  par  d’autres  pour  différentes  raisons.  Ce
temps  nous  fait  passer  de  l’année  écoulée  à  celle  qui  s’ouvrira  en
septembre. Une pâque ? Que ce temps, attendu ou redouté, nous apporte
la  lumière nécessaire à la conduite de notre vie, la  paix aussi utile et
nécessaire que le soleil et la pluie, et l’espérance, celle qui ne déçoit pas
(Rm 5, 5), et à laquelle le pape François nous invite à célébrer dans un
jubilé, en 2025.

Je vous propose deux images (en plus de celles que les Jeux olympiques et
paralympiques nous offriront) pour vivre ce temps de l’été. La première
est celle d’une terre en jachère la seconde est maritime : garder le cap.

Comme nous, la terre a besoin de temps pour se régénérer parce que,
comme nous, elle ne peut donner que ce qu’elle a, et donc ce qu’elle a
reçu. Sans ce temps respecté, qui peut nous apparaître du temps perdu,
voire  gaspillé  parce  que  ne  rapportant  rien  pécuniairement,  la  terre
s’épuisera  et  connaîtra  à  sa  manière  le  burn-out  malgré  les  flots  de
produits déversés pour la simuler.  Que ce temps estival nous permette
également  de  contempler  la  nature  et  de  découvrir  ou  de  redécouvrir
qu’elle  a  elle  aussi  une  « horloge  biologique »  dont  elle  ne  peut  faire
l’économie pour être elle-même. Qu’il nous donne le goût de nous mettre
à son école. Alors, comme les grains de la parabole du semeur (Mc 4, 3-9)
tombés dans de la bonne terre, nous produirons du trente, soixante, cent
pour un, selon. 

Ce temps de vacances n’est  pas  un temps vide.   Nous le  remplissons
autrement pour nous permettre de garder le cap. Ne faut-il pas pour cela
se poser, se re-poser pour relire les évènements passés et voir quelle voie
prendre ? Nous la verrons d’autant mieux que nous vivrons ce temps dans
la lumière des phares qui  guident  les  marins.  Le nôtre s’appelle  Esprit
Saint ou Saint-Esprit. Sa qualité ? Toujours nous éclairer car sa source est
Dieu qui n’a qu’un désir : que nous soyons pleinement heureux. Pour cela,
il n’hésite pas à faire toutes chose nouvelles (Ap 25, 5). 

Bonnes et belles vacances.
P. Olivier Dobersecq


